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108學年度研究所學雜費調整第一場公聽會會議紀錄 

 

日 期：108年 3月 4日(星期一)中午 12時 

地 點：誠正大樓 307會議室 

主 席：陳教務長惠萍               

出列席人員：詳如簽到表                                紀錄：孫淑惠   

  

壹、主席致詞： 

  學務長、主計長、圖書館玲玲組長、研教組昭吟組長及各位研究生代表午

安，感謝各位同學報名參加公聽會，代表對學雜費調整的關心。本校自民國 90

年以來，將近 20年未調整學雜費，不是不想調整，而是盡量以撙節開支來處

理。其他大學陸續調整學雜費，學校經過分析後，決議採微調方式，目前已入

學研究生不受影響，108學年度以後入學研究生才會調整，先請研教組昭吟組

長進行學雜費調整業務報告。 

 

貮、業務單位簡報：（附件：108學年度研究所學雜費調整公開說明會 PDF檔） 

 

參、意見交流 

提問一：教育系教育經營與管理博四曾同學 

    我目前為博士班四年級同學(104學年度入學)，學雜費調整會受影響嗎？

我念到畢業之學雜費仍維持目前費用嗎？另外今天學雜費調整之 PPT會放在網

頁嗎？ 

 

教務長回覆： 

  基於信賴保護原則，本次學雜費調整對象為 108學年度以後入學之研究

生，您於 104學年度入學，仍適用目前學雜費，不會調漲。不過 108學年度提

早入學研究生，本學期仍維持原學雜費，108學年度應採新學費收費。另今天

PPT會放在網頁上。 

 

提問二：生科系大四詹同學 

  我是預研生，預計 108學年度入學，在大四已提早修習碩士班課程，共計

18學分，每學分為 1410元，尚有 10學分未修，今年 9月入學後學分費是否調

整？ 

 

教務長回覆： 

    學分費調漲對象為 108學年度以後入學之研究生，您提前修習之研究所學

分依目前學分費（1410元）收費，入學後依調整後之學分費(1500元)收費。 
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提問三：生科系大四詹同學 

    目前學校碩士班開課下限為碩士生 3人，許多預研生想修課，但碩士生修

課人數不足（先前以預研生身份修過課），預研生又不含在 3人內，會造成教師

課開不成，學生無課可修，預研生也是有另繳研究所學分費。這種情況也會影

響下學年度教師課開不成，學弟妹（預研生）無課可修，是非常迫切的問題，

請教務處由制度面及法規面考量，協助處理。 

 

教務長回覆： 

  同學提到這個問題不僅發生在環生學院，理工學院也有類似問題，已請研

教組針對成本做分析評估，對於各系所特殊狀況做特殊處理。 

 

肆、主席結論： 

  各位對學雜費調整還有問題嗎？如果没有問題，今天會議到此結束，非常

感謝大家。 

 

伍、散會：中午 12時 40分 


